

Las universitarias se convierten en el nuevo objetivo de las mafias de prostitución - Levante - 28/10/2019

## Las universitarias se convierten en el nuevo objetivo de las mafias de la prostitución

► El 'lobby' proxeneta trabaja en entornos universitarios para defender la legalización

**BORJA CAMPOY ELX**

■ El abolicionismo es la fórmula más eficaz para luchar contra la trata de mujeres y niñas con el fin de la explotación sexual. Esta es una de las grandes conclusiones de la cuarta Jornada sobre Violencia de Género organizada por la Universidad Miguel Hernández de Elx, en la que los expertos coincidieron a la hora de señalar que en los últimos tiempos se detecta en el entorno de las universidades españolas una mayor presión por parte del lobby proxeneta, que busca entre las jóvenes estudiantes nuevas prostitutas.

La búsqueda de mujeres que ejerzan la prostitución viene provocada por un auge que se genera por dos factores clave: una «brutal demanda», en palabras de la directora del Centro Interdisciplinar de Estudios de Género de la UMH, María Jesús Navarro, y la disminución de la edad de acceso a la pornografía de niños y adolescentes, que en los últimos tiempos se ha rebajado hasta los 8 años. «Socialmente se les está transmitiendo la idea a las mujeres de que la prostitución es una forma de empoderamiento, y eso es muy negativo», sostiene Navarro. Los conocedores de la materia han detectado que el lobby proxeneta trabaja en los entornos universitarios para difundir el discurso de la legalización y convencer a chicas jóvenes para mercantilizar su cuerpo. «Antes lo peor que te podían decir era que eres una puta y ahora que eres una mojígata», asegura la experta de la UMH.

Para conservar un negocio que mueve miles de millones en España

el lobby proxeneta busca ofrecer una cara amable, según otra de las conclusiones de la jornada. Ante ello, los expertos abogan por deconstruir la masculinidad y acabar con la cosificación de las mujeres. Pero el acceso a la pornografía, rebajado a los 8 años, genera una gran barrera. Así lo considera Navarro: «Los niños tienen a un clic infinitud de vídeos que van al nivel más bajo, a la violencia. En ellos se reproduce la sumisión de la mujer y la dominación del hombre».

### Criminalización

Los expertos coinciden también a la hora de señalar que la receta para poner freno a la prostitución no pasa solo por multar al putero y se deben abarcar más acciones, que van desde las campañas de sensibilización a las ayudas a las mujeres que quieren salir de ese pozo, pasando por la criminalización del consumidor. El centro de investigación también ha detectado un aumento del número de chicos universitarios que demandan prostitución.

Más allá de las ordenanzas municipales, los expertos apuntan la necesidad de una ley nacional contra la explotación sexual con la que se pueda criminalizar a todos los demandantes de prostitución y acabar con la cultura que se genera a su alrededor. Esta cuestión forma parte de la agenda política desde hace tiempo y uno de los principales campos en los que se puede intervenir es en el de la educación. Otras claves son las de realizar un diagnóstico de la realidad y aumentar la dotación económica.



Dos mujeres ejercen la prostitución en un polígono de la Comunitat Valenciana. PILAR CORTÉS